

J. L. ESTELRICH
DIRECTOR

REDACCIÓN:
Calle de San Bartolomé, núm. 21.

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

En casa: España	1'25
Extranjero	1'50
Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS
FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN:
Plaza de Cort, núms. 14 y 16

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados
«Centro de Anuncios», Luz, 21.

Número suelto pesetas 0'05
Id. atrasado 0'10

PRECIOS DE ABON

Vida femenina

La dentadura

Indudablemente la boca es una parte importante de la belleza femenina, y como la dentadura es lo que, puede decirse, constituye la boca, porque es lo que de ella siempre se ve, de aquí que debemos dedicarnos al cuidado de los dientes, en la seguridad de que teniéndolos hermosos serán uno de nuestros mayores atractivos.

La boca tiene gran parte en los fenómenos de expresión de la fisonomía. Las contracciones y dilataciones de sus músculos producen expresiones tan indiferentes como la sonrisa, la sorpresa, la admiración, el asombro, el terror, la envidia, la cólera, el mal humor, etc.; y casi siempre al contraerse los labios dejan al descubierto la dentadura, que por orgullo y por conveniencia debemos empeñarnos en enseñar sana, limpia y hermosa.

Como son muchas las causas que obran sobre la dentadura para averiarla y hasta destruirla, muchas son también las operaciones que se emplean en la limpieza ordinaria de los dientes. Unas veces tienen por objeto impedir la formación del sarro, otras prestar fortaleza a los dientes, y otras detener los progresos de la caries y evitar su propagación.

Yo opino que la limpieza de la dentadura no debe dirigirse a un solo fin, sino a todos a la vez, y que debe procurarse a un tiempo su blanquear, fortalecimiento e integridad. Un procedimiento muy usado y que yo aconsejo para conseguir este objeto es el del lavado, la frotación y el enjuagamiento.

El lavado se hará humedeciendo el cepillo de dientes en agua común y varias gotas de un líquido dentífico cualquiera, pasándole por los arcos dentarios, sin ejercer gran presión sobre ellos. La frotación se verificará tomando con un paño de hilo ó de algodón una pequeña cantidad de polvos dentíficos y frotando suavemente con ellos los dientes y las muelas. El enjuagamiento debe consistir sencillamente en enjuagar con el mismo líquido que sirve para la primera operación.

Este procedimiento, según mi humilde opinión, es el más limpio, el más higiénico y el que mejor preserva contra la caries, el sarro, el reblandecimiento dentario y otros defectos y enfermedades que afean y destruyen la dentadura. Usándolo con perseverancia se consigue tener una dentadura blanquísima y muy sana, cualidades indispensables para la belleza general de la mujer. Una dentadura hermosa constituye un verdadero é inestimable encanto, siendo muy justificada, aunque un tanto cursi, la denominación de *estuche de perlas* que los poetas han dado a una boca que encierra una dentadura perfecta.

El uso del vinagre y otros ácidos, más que conveniente es perjudicial. Verdad es que limpian bastante, pero atacan el esmalte de los dientes y esto debe evitarse á toda costa. Todo lo más pueden usarse de tarde en tarde y cuando las concreciones sarrosas están muy adheridas, efecto de la poca limpieza de la dentadura.

Las mujeres que por naturaleza tengan la dentadura sana y blanca, no deben abusar de la limpieza, bastando que la practiquen una vez á la semana. Por lo contrario debe practicarse diariamente cuando la dentadura está muy sucia ó dañada.

Ya saben las lectoras que los palillos de madera son los únicos que deben emplearse para la limpieza de la boca, porque los de metal irritan la membrana gingival y agrandan los intersticios dentarios.

Los cepillos de dientes deben tener la hebra fina, tupida y blanca, limpiándose con mucho cuidado con agua templada y algunas gotas de esencia de jabón de Prúese.

Respecto á los defectos y enfermedades de la dentadura podré decirse mucho, porque muchos son aquellos; pero se necesitan ciertos conocimientos científicos que no tengo. Expondré los más vulgares, aconsejando á mis lectoras que en los demás casos consulten sin tardanza á los dentistas, para evitar complicaciones que suelen ser muy peligrosas.

El sarro es una crosta callosa ó salitrosa formada á espensas de ciertos alimentos y bebidas que se adhieren á los bordes inferiores y laterales de los dientes. El cambio de aguas y de régimen alimenticio y una limpieza sédua hacen desaparecer este defecto tan repugnante de los dientes.

La caries es la mortificación del tejido óseo dentario y molar y tiene por causas el

desaseo, las malas bebidas, el abuso de las golosinas, etc.

Para preservar la dentadura de las cáries nada mejor como evitar las causas que producen esta enfermedad. Pero si el descuido hace imposible esta medida deberá recurrirse á la limpieza exquisita, al empastamiento y en último caso á la extracción de la pieza cariada.

Los dolores de muelas casi siempre proceden de las cáries y existen en perfumerías y farmacias multitud de fórmulas para calmarlos.

Si son muy persistentes el mejor remedio es arrancar la muela, teniendo en cuenta que esta operación debe hacerse cuando haya cesado el dolor.

MARGOT.

Desde la Argentina

Buenos Aires 5 de Julio

Acabamos de recibir noticias desconsoladoras de la escuadra de Cervera, y es imposible describir el penoso efecto que ellas han producido en el ánimo de todos.

Dios quiera inspirar á los gobernantes, y dar al pueblo la viril resignación que las circunstancias demandan.

También nosotros estamos sobre un volcán.

La cuestión con Chile se agrava de día en día y todo hace temer un fatal desenlace dentro de un plazo relativamente breve. A fin de poder informar á Vds. entrevisté á un personaje chileno con intereses de este país. Procuraré condensar nuestra larga conversación para que Vds. vayan formando criterio.

En Chile—nos decía el aludido caballero—nadie cree en las protestas de paz de la Argentina, antes al contrario se supone, y quizás no sin fundamento, que las dilaciones que se buscan y se encuentran hasta hoy, obedezcan al deseo de ganar tiempo para completar el armamento y dar lugar á que lleguen á estas aguas los tres buques últimamente comprados. Esto, como V. comprenderá, no le conviene á Chile, que se cree hoy en situación de ir á la guerra con probabilidades de éxito.

Por otra parte, Chile es más pobre que la Argentina, y como la paz armada le cuesta cien mil pesos diarios, no puede soportar mucho tiempo tan anómalo estado de cosas. De ahí que allí se note más impaciencia que aquí.

Según mis noticias, agrege, la cancillería chilena se propone exigir una contestación definitiva el día 31 del actual; si ella no fuese satisfactoria, el desenlace no se haría esperar, pues á Chile, menos que á la Argentina, como he dicho antes le conviene una paz armada que la empobrece. Es más si la Argentina acepta el arbitraje absoluto Chile se desarmará en seguida sin preocuparse de los armamentos argentinos; tan convenida está de lo ruinosos que son estas nebulosidades.

Después de oídas tan claras explicaciones, procuré beber en fuentes argentinas, y supe que el perito Moreno pide de plazo hasta mediados de agosto para producir su informe, y que á pesar de las palabras pacíficas del general Mitre continúan con actividad los armamentos. También se ha dicho que el presidente pediría un mes de licencia para dar lugar á que ocupando su puesto el presidente del Senado, general Mitre, cuyas ideas pacíficas son de todos conocidas, se halle la solución que legre evitar el rompimiento entre los dos países.

Por lo que se ve, este asunto toca á su fin, siendo de desear que no produzca el conflicto que, con los argentinos pensadores, temen todas las naciones sud-americanas. El telegrama habrá dado á ustedes cuenta de la revolución que acaba de estallar en Montevideo para derrotar al gobierno de Cuestas. Ayer se asesinó al presidente Iribarne Borda, glorificándose al asesino; hoy los mismos pretenden derribar al dictador, que de tal solo tiene el nombre. Y así se pasan la vida los uruguayos, improvisando y hundiéndose gobiernos. ¡Cuán hermosa son las repúblicas vistas de cerca!

Nuestra suscripción patriótica creciendo siempre, y todos di puestos para el último sacrificio.

El oro á 275'80.—R. S.

El porvenir de Cuba

El periódico *The Globe*, de Londres, publica el siguiente artículo:

«Los americanos han aprendido mucho en la presente guerra; pero nada es comparable á la impresión que en ellos ha causado el conocimiento de los rebeldes cuba-

nos, en cuyo favor emprendieron la guerra, y á los cuales juzgan ya como un «hato de pillos», completamente indignos de aprecio y simpatía. Se niegan á combatir y á trabajar; pero, en cambio, roban cuanto pueden á los americanos, después de devorar las raciones que reciben de los Estados Unidos. Muéstranse irritados contra el general Shafter, porque éste no ha confiado á su «exquisita delicadeza el gobierno de Santiago», y tan violentas son ya las relaciones entre rebeldes y americanos, que en realidad no existe ninguna comunicación entre ambas fuerzas.

Si no fuera por lo que bajo el aspecto general tiene de trágica, la situación de los rebeldes resultaría cómico.

Según hizo saber al mundo Mr. MacKinley, la guerra se emprendió con un fin humanitario y filantrópico: librar del yugo español á los infelices cubanos, dando á los rebeldes el gobierno de la perla de las Antillas. Ahora, al cabo de tres meses de lucha, con su inevitable cortejo de miserias y desastres, descubren los americanos que el cubano es un granuja y el español la persona digna de simpatía.

Las tropas del general Shafter, según nos dicen hoy, están fraternizando con los españoles, mientras el nombre de cubano «provoxa invencible repugnancia en los soldados yanquis».

Lo triste del caso es que el Gobierno de los Estados Unidos está comprometido por por solenes declaraciones á dar el gobierno de la isla á los rebeldes. No se necesita gran esfuerzo de imaginación para adivinar que si eso se realiza, Cuba constituirá una terrible mancha para la causa de la civilización, siendo entonces sus condiciones infinitamente peores que las establecidas bajo el régimen español.

Si, por el contrario, los Estados Unidos se encargan del gobierno de la isla, tendrán que sostener una guerra contra el pueblo cuya emancipación provocó la lucha con España. Llegado este caso, muy verosímil, podrá con razón preguntarse España por qué ha sido despojada de su antigua colonia.»

Correo de Manila

Los diarios que hemos recibido de Manila y que llegaron ayer alcanzan hasta el día 21 del mes de Junio, y de ellos son las noticias que á continuación publicamos:

Se da como seguro que el día 20 de Junio por la noche ocurrieron serios disturbios á bordo de los buques de guerra norteamericanos, surtos en la bahía de Manila.

El comodoro Dewey y los oficiales de los cruceros yankees se vieron obligados á apagar el motín revólver en mano, registrándose algunos marinos muertos y heridos.

Parece ya positivo que en las filas enemigas existe gran desmoralización, habiéndose declarado en cantón algunos de los pueblos levantados en armas, los cuales rechazan igualmente toda ingerencia, lo mismo del extranjero que del cebsilla tagalo, que tanto daño está ocasionando, con su traidor proceder al país.

También nos aseguran que en las filas rebeldes se acaricia la idea de deponer las armas, rindiéndose á las autoridades españolas.

Ojalá se confirme. Y un colega añade, con fecha del 18 de Junio, que el desaliento cunde en las filas rebeldes y sólo así se explica la disminución del enemigo frente á nuestras líneas avanzadas.

Según nuestras noticias, este estado de cosas obedece por una parte á falta de arroz y municiones, cosas de las que se conoce no se ocupan mucho los cabeceillas rebeldes, y por otra á que los de Bulacán se llaman á engaño, por que dicen no les han entregado las cantidades que les habían prometido.

El buque de guerra francés *Pascal* entró en la bahía de Manila el día 16 de Junio. Su comandante M. Berel de Pretzel visitó al día siguiente á las autoridades españolas.

El *Español*, de Manila, dice que el día 9 de Junio, llegó procedente de Batangas, fondeando en la rada de Cavite, el vapor mercante de esta matrícula denominado *Butusan* con bandera desconocida.

A pesar de ello fué recibida dicha embarcación por la escuadra americana y ayer según nos dicen, ha largado para fuera.

El hecho de ostentar ese buque una bandera que no era suya ni de gobierno reconocido, merece el concepto lugar de *buque pirata* y como tal ha debido darsele caza.

Nosotros creemos de buena fué que los señores comandantes de los buques de guerra surtos en nuestra bahía no han tenido concimientos de lo ocurrido el jueves, pues de lo contrario hubieran seguramente obrado en conformidad con los preceptos internacionales.

La escuadra americana por tanto, no ha tenido inconveniente en rozarse con *piratas* faltando á todos los deberes de delicadeza que el respecto á las leyes y á las potencias todas deberían observar.

Su cuenta la tendrá. El tiempo lo dirá. Para nosotros no es un misterio el propósito que alienta el comodoro americano.

Un detalle para terminar. El *Bulacan* es de la propiedad de Francisco Martínez, propietario de Balavan en Batangas, procesado que fué no hace mucho por infidencia y que obtuvo la gracia de indulto.

A última hora sabemos que el *Bulacan* llevó ganado á la escuadra yankee.

El mismo colega dice lo siguiente:

«Hemos tenido ocasión de recorrer la línea de fuertes que defienden el radio exterior de la ciudad de Manila, y esto nos ha proporcionado ocasión de convenernos de lo perfectamente bien custodiada que se encuentra y del levantado espíritu que anima á las tropas á quienes se la encomendado su custodia.»

Esta noticia no se compagina bien con las que se han recibido, presentando, hace mucho tiempo, como desesperadísima la situación de Manila.

Confiamos en que el tiempo se encargará de aclararlo todo.

Cartas de los prisioneros

Cádiz 31

Entre las cartas que he leído referentes al combate naval de Santiago de Cuba, la que da más detalles es la de un alférez de navío del *Viscaya*.

«Cuando recibí la presente—dice el mencionado alférez á sus padres,—ya sabrís la suerte que ha corrido nuestra escuadra. Triste, muy triste ha sido la cosa; pero nos cabe la satisfacción de haber cumplimentado todos como buenos y de haber quedado con honra á pesar de la derrota.»

«A las dos horas de salir de Santiago tuvimos que varar en la playa, debido á nuestras grandes averías, que impidieron de todo punto seguir adelante. En esta situación, y viendo que de continuar más tiempo á bordo las explosiones iban á concluir con todos nosotros, se dió la voz de saltarse quien pueda! Unos cuantos se tiraron al agua y ganaron tierra. Los restantes esperamos un poco y nos recogieron unos botes yanquis que nos llevaron á bordo de un acorazado.»

«No necesito decirles que todos somos prisioneros de guerra y que, por tanto, deben estar completamente tranquilos.»

«Los americanos nos están tratando muy bien. No tenemos más que frases de agradecimiento para ellos. Espero que muy pronto nos llevarán á tierra, y también espero verles á ustedes pronto, porque este pernice todo lo ha hecho variar.»

D. Ramón Possi, guardia marina del *Teresa*, escribe desde el *Iowa* diciendo que el *almirante Sr. Cervera*, Sr. Jurado, asiste al almirante Sr. Cervera. Añade que la primera bomba que estalló en el *Viscaya* destruyó al teniente de navío D. José Ristori, que servía una batería.

El Sr. Mellado, contador del *Oquendo*, que escribe á su padre con fecha 9, se refiere á una carta anterior, no recibida, en la cual daba detalles del combate.

El segundo del *Viscaya*, D. Manuel Rodán, dice que el fuego fué horroroso y pèrtero, y que el enemigo acribilló á balazos nuestros buques, que eran inferiores á los suyos. Comunica además detalles personales; pero nada que se refiera al combate.

El Sr. Mac Croom y otros jefes y oficiales sólo dicen que están buenos, y que cuando puedan lo contarán todo.

Por último, uno de los médicos del crucero *Teresa*, dice á sus hermanos que el barco quedó embarrancado; pero que le es imposible dar detalles por la terrible impresión que recibió, y porque no tiene libertad.

Manifiesta que se creyó ahogado y que milagrosamente pudo sostenerse en un bote durante tres horas, hasta que le vió un buque americano, que envió un bote para recogerle y conducirlo al acorazado, donde encontró á muchos españoles, entre ellos á los Sres. Cervera, Mac Croom y Concas, que le abrazó, pues había creído que estaba muerto.

Añade que allí estuvo hasta que por la noche le llevaron á un barco-hospital.

El expresado señor iba descalzo, con una chaquetilla y con los pantalones destrozados, completamente mojado y con fiebre.

También trasladaron al barco-hospital al Sr. Concas, que había llegado al acorazado á las once de la mañana.—*Quero*.

Almacenes MONTANER

SINDICATO, NUM. 2.

Pañería y novedades para Señora y caballero

BASTRERÍA Y CAMISERÍA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y extensos surtidos de géneros para SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS

Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros á precios *tabularmente reducidos*, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

— SINDICATO, NUM. 2. —

EL BUEN ESCRITOR

Un relector de la *Quinzaine* Mr. Verguio, ha dirigido á los escritores más autorizados de París una pregunta... que ha sido ya contestada en otras ocasiones y sobre la cual se han dicho ya cosas muy instructivas.—«¿Cuáles son, en concepto de usted—pregunta Mr. Verguio,—las cualidades que se necesitan para ser un buen escritor?» La nombrada revista publica las respuestas que van formulando los interrogados, bastante complacientes para dar su opinión.

El poeta Sully Prudhomme dice que es buen escritor «aquel que domina y que tiene estilo propio, y que no fastidia nunca por su propia culpa al lector.»

Según Mr. Paul Hervien, es un buen escritor aquel que expresa su pensamiento en los términos más *saisissants*—(esta es la palabra que use).

Para Mr. Marcel Prevost, el buen escritor es el «cuyo estilo y cuyo pensamiento están en equivalencia como dos miembros de una ecuación. O, hablando en términos menos geométricos, aquel cuyo estilo aparece como una vestimenta ajustada y transparente del pensamiento.»

Mr. Maurice Caré da una fórmula que tal vez es muy cara, pero que no lo parece. Parece sin embargo que lo que exige principalmente de un escritor es que sea substancioso. Según Mr. Barrés, Agust Comete es un buen escritor; Standhal y Balzac lo son con frecuencia.

Mr. Emile Fagnat tiene por buen escritor «al que conoce el sentido de las palabras. Estas tienen un *sentido medio* bastante claro, bastante circunscrito que no admite sinónimos. Ese sentido medio, los hombres muy habituados al manejo de una lengua ó que la penetra instintivamente, lo cojen al vuelo todas las veces que escriben y todo el mundo dice de ellos, no que sean grandes escritores (esta es ya otra cuestión) sino que escriben bien, porque todo el mundo gusta de que le hablen así, sin anfibologías, con la seguridad que da el lenguaje así encrito.»

Para Mr. René Doumic el buen escritor es también el que conoce el sentido de las palabras. Pero...—y aquí expone el distinguido publicista una teoría muy discutible—para alcanzar ese «sentido de palabras» son indispensables tres condiciones. La primera consiste en un «sentimiento instintivo de la lengua, hecho primordial é inexplicable, pero que es preciso admitir. La segunda en ser buen latinista. La tercera en ignorar las lenguas extranjeras.»

Esta afirmación es muy discutible, porque se puede hallar la afirmación más concluyente en múltiples ejemplos de escritores franceses, merecidamente ilustres y que sabían ó sabían lenguas extranjeras.

Mohé y Corneille poseían el español. Voltaire y Montesquien conocían más que regularmente la lengua inglesa, los cual no le impidió escribir *bastante bien* el francés. Hubo también un cierto poeta y prosista Victor Hugo, que á pesar de poseer un par de lenguas extranjeras, sacó un gran partido de la suya, escribiendo un sin fin de volúmenes. Y, finalmente, murió hace algunos años un tal Hipólito Taine, que, no obstante su conocimiento de uno ó dos idiomas extranjeros, ha dejado páginas admirables escritas en francés.

Bolsillos de plata

Unica casa que los vende más barato al por mayor.

— SAN MIGUEL, 44 —

SECCION DE ANUNCIOS

LUZ-21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ-21

JUAN GONZALEZ

Se admiten anuncios para los periódicos de la circulación de Baleares.

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centímetro cuadrado en la 4.ª página. ♦ A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página. ♦ A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página.

Anuncios permanentes á precios convencionales. Abierto todo el día, los laborables y hasta las dos de la tarde los festivos.

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Un anuncio tamaño una columna en primera página	Ptas. 8'00	Un anuncio tamaño tres columnas en primera página	Ptas. 30'00
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera página	id. 4'00	Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera pg.ª	id. 20'00
Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 2'00	Un id. id. id. id. id. cuarto	id. 10'00
Un anuncio tamaño dos columnas en primera página	Ptas. 12'00	Un anuncio tamaño media página en primera	Ptas. 60'00
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera pg.ª	id. 8'00	Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera	id. 40'00
Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 4'00	Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 20'00

Los suscriptores tiene el derecho del 20 pº de descuento. Los anuncios de aniversarios tienen derecho al 30 pº de descuento.

ENCAJE DE PROSPECTOS Á PTAS. 3 EL MIL

LA ROQUETA

Fabrica de cerámica, azulejos y baldosas de Pedro A. Cetré

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos. Se servirán toda clase de encargos para decorado. Baldosas de barro incrustado de varios dibujos. Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

Entre Santa Catalina y Son Español.

HERPES CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

RÓVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido el más alto grado de favorabilidad de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las alteraciones simples de la piel, eczematoides de la misma, erupciones, etc., etc.

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Su cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro reales frasco

- Depósito general -

Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

"LA CATALANA"

FUNDICION DE BRONCES Y OTROS METALES

de Francisco Bacás

Con los mismos precios y condiciones que rigen en el continente.

Calle Cotner esquina á la de Dameto (Arrabal de Santa Catalina) PALMA DE MALLORCA

Isleña Marítima



SERVICIO DE ITINERARIO FIJO COMBINADO ENTRE ALICANTE, PALMA, CETTE Y MARSELLA

El vapor BELLVER

Saldrá de este puerto á últimos de la presente semana para los de Cette y Marsella admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

NOTA: Se recomienda á los Sres. Cargadores se sirvan tener la carga sobre el muelle por lo menos 48 horas antes del día de la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA: La ISLEÑA MARITIMA y á partir de hoy recibirá la mercancía tan luego como llegue sobre el muelle.

Temporada de Verano
Almacén de Pañería Sastreña, Lencería y demás artículos

BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER
Galera 6, 8, 10 y 12 - PALMA DE MALLORCA - Plaza de Coll 9ª y 9ª

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros que posea á disposición de su numerosa clientela donde no duda encontrarán géneros de buen gusto á la par que á precios muy reducidos

GRAN LIQUIDACION en lanas para señoras y en trajes confeccionados para señoras desde 2 duros en adelante.

PARADA DEL TRANVIA
GALERA DE 6 A 12 PLAZA COLL DE 9 A 9

Dinero al 5 pº

Se hacen préstamos sobre fincas y buenas hipotecas.

Se colocan capitales.

En el Centro de Anuncios, Luz 21

Dinero al 5 por 100

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el PREDIO SON FORTENZA

TÉRMINO de MANACOR

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas. La mejor recomendación la constituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público. El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más, 1 peseta. Los guías viven en Manacor: Andrés Fran y Sausé, calle del Capitán Antonio, número 13 y Antonio Serra y Durán, calle del Barracar, número 6. El conductor Juan Lluís y Durán (a) Guix, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros. Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma. Los carruajes paran en la misma entrada de las Grutas.

DINERO - Se dá á préstamo con hipoteca. Compra y venta de fincas. Cádiz, 11, Entrepuerto - Palma.

Se alquilan varias casas de recreo con todos sus comodidades, situadas donde antes era colegio del Pont d'Inca. Para informes: calle del Sindicato, 134, Fábrica de Gaseosas.

Extravío - Se extravió un caballo blanco, que hace días del paradero de Esporlas, calle de Cas Confi. Se gratificará al que lo entregue en dicha casa.

Sixviente - Hay uno con muy buenas referencias que desea en su habitación un mozo de café como para casa particular. Informes: Café «Ca ses Soltes», Plaza de Abastos.

Alquiler - Se alquila un espacioso horno con todas las comodidades apetecibles. Informes: En el Centro de Anuncios, Luz, número 21.

NODRIZA - María Servers de 27 años de edad, leche de cuatro meses de edad, encontrar criatura á quien lactar en su casa que la tiene en Pina. Darán razón: en esta imprenta.

Imp. de J. TOUS.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCESES

descubierto por Mr. E. A. Meriel (1895) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas. - Por cada persona de aumento, 1'50 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Ardi, número 13 - Manacor.

Impotencia

debilidad genital, Esperma torres y esterilidad

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 15 pesetas desde la primera fricción: 15 pesetas beta. Va por correo. Carranza, 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Herina 24 y 26 Centro Farmacéutico.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: Madrid.

Calle de Obzaga, número 1.

(PASEO DE RECOLETOS)

- GARANTIAS -

Capital social efectivo Ptas. 12.000.000

Primas y reservas . . . 44.028.645

Total 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendio

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



SUBDIRECCION EN PALMA - Sol - 33

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO por las GOTAS-MADRES SULFUROSAS DE DAR

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebiendas, gargarismos, nebulización, baños sulfurosos, etc. - Curan: herpes, esterofiles, enfermedades de la piel, estertores pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc. Frasco 2 y 3 ptas. Farmacia de Ignacio Forteza Aguilo, calle de la Bolsaría.

29 Folletín de LA ULTIMA HORA

Fromont y Risler

LIBRO PRIMERO

tuvo una plaza de inspector en Ismailia, en los trabajos del Istmo de Suez, Empezó el viaje sin saber nada ni haberlo intentado siquiera acerca del amor de Desiderata, y no obstante cuando fué á despedirse de ella, la pobre cojita fijó en él la mirada de sus timidos ojos, en los que se leía con toda claridad:

-Os amo yo, si ella no os quiere.

Frantz Risler no supo leer lo que estaba escrito en aquellos ojos.

Por dicha para ellas, las almas acostumbradas al sufrimiento están dotadas de in-

finita paciencia. Una vez alejado su amigo, la cojita, con la levadura de esperanza é ilusión que heredada de su padre, sentimientos que su naturaleza de mujer había refinado, púsose valerosamente á trabajar diciendo:

-¡Esperaré!

Y desde entonces abrió por completo las alitas de sus pajarillos como si se fuesen uno tras otro á Ismailia de Egipto, y que lejos estaba!

En Marsella, y antes de embarcarse, escribió Frantz la última carta á Sidonia, carta á su vez cómica y conmovedora, en la que mezclando los detalles técnicos con las despedidas más desgarradoras, manifestaba el ingeniero que se marchaba con el corazón destrozado en el transporte Sahib, buque mixto de fuerza de mil quinientos caballos, como si se figurase que número tan crecido de caballos de vapor iba á impresionar á la ingrata, produciéndola intolerables remordimientos. A Sidonia preocupábanla

otras cosas.

El silencio de Jorge empezaba á inquietarla, pues desde que regresara de Savigny solo había recibido una carta y después ninguna otra, y todas las suyas quedaban sin contestación. Es cierto que sabía por Risler que Jorge estaba muy atareado y que la muerte de su tío, que le había obligado á encargarse de la dirección de la fábrica, echó sobre sus hombros una carga superior á sus fuerzas... pero ¡no escribió ni una palabra!

Desde la ventana del descansillo, en la que ocupaba otra vez su sitio favorito y entretenía sus ocios, pues se las había arreglado de modo que no volvió á trabajar á casa de la señorita Le Mire, procuraba ver Sidonia á Jorge acechando sus idas y venidas por los patios y los talleres, y al atardecer cuando llegaba la hora del tren de Savigny veiale subir al carruaje para ir á la estación y á reunirse con su tía y su prima que pasaban los primeros meses del luto en casa

del abuelo, en el campo.

Agitábalas y aterrábala todo esto y sobre todo, la proximidad de la fábrica hacía que fuese para ella más sensible el alojamiento de Jorge; ¡pensar que levantando un poco la voz habría podido hacer que se volviere á mirarla! ¡Pensar que solo les separaba una pared! Y sin embargo, en aquellos momentos hallábanse á mucha distancia el uno del otro!

Recordais, Sidonia, aquella noche triste de invierno en la que el bonachón de Risler se presentó con cara muy alegre en casa de vuestros padres diciendo:

-¡Muy grandes noticias!

¡Grandes noticias eran en efecto!

Acababa de manifestarle Jorge que, conformándose con las órdenes postrimeras de su tío, iba á cársarse con su prima Clara, y que convencido de que por sí solo no podía dirigir la fábrica, había resuelto asociarle á los negocios, bajo la razón social de Fromont y Risler.

¿Como lo hicisteis Sidonia para conservar vuestra sangre fría al saber que se os escapaba la fábrica de entre las manos, y que otra mujer ocupaba vuestro lugar? ¡Qué noche más siniestra! La señora Chébe repasaba ropa blanca junto á la mesa, el señor Chébe se cubría ante la chimenea su ropa empapada de agua, después de larga caminata bajo la lluvia, ¡oh! ¡qué casa más triste! ¡Qué espectáculo más aburrido y enojoso! La lámpara no iluminaba bien la habitación en el que la comida hecha de prisa había dejado un tufo muy pronunciado de cocina, pobre, ¡y ver á Risler animarse y trastornado hacer proyectos, hablar y divertirse!

Todo esto, Sidonia, os oprimió el corazón é hizo que fuese más odiosa la traición por la comparación de la riqueza que huía de vuestra mano extendida con la medianía infame en que estabais obligada á vegetar. Sidonia cayó gravemente enferma. Desde su cama y cuando la lluvia crepita-

PALMA

Dice un periódico de Barcelona: «Dijese anoche que probablemente parte de las tropas que han de ser repatriadas de Santiago de Cuba, serán destinados á las Baleares, haciendo cuarentena en Mahón.»

El Banco de España ha dispuesto elevar á 50 céntimos, ó sea el 13 por mil, el cambio de los giros sobre plazos en que tiene establecida sucursal.

De manera que Palma disfrutará de este aumento.

Ha llegado á esta ciudad gran cantidad de vestuario militar, destinado á las fuerzas que guarnecen esta isla.

El citado vestuario procede del Barcelona.

Para lo que pueda convenir á nuestros comerciantes manifestamos que han hecho suspensión de pagos en Barcelona las casas Mariano Sastre y Miguel Casas Barba.

Desde el día 1 del corriente es permitida la caza de codornices y otra aves de paso, y el día 15 del corriente cesará la veda pata toda clase de caza.

Esta mañana ha ido á cumplimentar al Sr. Campins, nuevo Prelado de esta Diócesis, una comisión de señoras de la congregación de San Vicente de Paul.

Ha quedado sumamente complacidas de la amabilidad del Señor Campins.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido, una Real Orden del Ministerio de la misma dependencia, en la cual se declara cesante al oficial de quinta clase de esta Administración de Hacienda D. José Serra nombrando en sustitución á don Antonio Martínez Rosich.

Programa de las piezas que la banda del Regional núm. 1 tocará esta noche en el Paseo del Borne:

- 1.ª «Sevilla» P. D. M.
- 2.ª Zambra «Escena Morisca» L. Almagro.
- 3.ª Danza «Persana», Guireaud.
- 4.ª (a) «Ronda de Amour», Westerhoud. (b) «Chacone», Durand.
- 5.ª Pasa calle de la «Opera Dolores», Bretón.

Por R. O. del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la tercera parte de las multas que se realicen por infracción de la ley del Tiambre descubiertas por los inspectores de la Compañía Arrendataria de Tabacos, sea satisfecha directamente á los representantes de aquella por los delegados de Hacienda.

Por este Gobierno civil se ha remitido al Ministerio de Hacienda, la documentación, relativa á un aparato motor aerífero horizontal inventado por D. Antonio García Ramos de esta ciudad, por el que solicita dicho señor patente de invención.

Por esta Comandancia de Marina se ha concedido permiso á D.ª Juana Cervera para construir una barraca para baños en la Pradera.

El número de la Gaceta correspondiente al día 2 del corriente inserta una R. O. del Ministerio de Fomento, disponiendo que se provea por oposición la cátedra de Geografía e Historia, vacante en el Instituto de Linares.

Procedente de Cuba llegaron ayer varios naturales de Andraitx que regresan por estar allí completamente paralizados los negocios, especialmente los trabajos de zafra, á los que ellos se dedicaban.

De Barcelona llegó un teniente de la

Guardia civil que viene destinado á prestar servicio en esta isla.

Anoche sobre las nueve y media, en las cercanías de la calle de Buen Aire, se oyó el ruido de un disparo de arma de fuego que produjo la alarma de aquellos vecinos.

Estos se dirigieron á la citada calle, encontrando en la casa señalada con el número 97, al joven Jacinto Blasco que presentaba una pequeña herida en el dedo índice de la mano derecha producida según manifiesta con una pistola de su propiedad.

El herido acudió á la casa de socorro, donde fué curado por el médico Sr. Oliver y conducido después por un guardia municipal al depósito de Capuchinos, puesto que al declarar las causas de los disparos que había hecho y la manera de producirse la herida, incurrió en algunas contradicciones.

Hoy ha sido puesto á la disposición del Sr. Juez de Instrucción.

El empresario de riegos ha puesto en práctica en la peza del Oliva un sistema que le producirá sin duda muy buen resultado.

Como la plaza es muy espaciosa, apesar de que no se riega más que la porción de más tránsito, el empresario ha adoptado el medio de no regar en un día más que la mitad de la plaza, regando la otra mitad al día siguiente.

Así se economiza el tiempo y el dinero.

Para su inserción en el Boletín Oficial han sido remitidos á este gobierno civil, los extractos de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Escorca, durante el pasado cuatrimestre del actual año económico.

Para su inserción en el Boletín Oficial ha sido remitido á este Gobierno civil, el extracto general de la Junta de obras del puerto correspondiente al finado año económico de 1897 á 98.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Jaime dedicadas á San Cayetano: á las ocho se expondrá S. D. M. y acto continuo se practicará la novena, á las nueve y media horas menores y á las diez misa solemne. Por la tarde á las cinco y media vísperas y completas, á las siete y media rosario, novena solemne del Santo y reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazón de Jesús, y el ejercicio á la Virgen de Lourdes.

En San Jaime la adoración de las Cinco Llagas.

En la Merced todos los viernes no impedidos, al anochecer, *Via Crucis*.

En Montesión á las siete y media comunión general para los asociados al Corazón de Jesús, y el ejercicio de costumbre. El mismo ejercicio se verificará en San Francisco á las cinco y media de la mañana, y al anochecer en Santa Cruz, San Miguel, San Jaime, San Nicolás, y la Merced con exposición del Santísimo se practicará el mismo ejercicio.

En la Iglesia del Hospital Provincial de se celebrará fiesta en honor de San Emigdio, especial abogado contra el azote del terremoto; mañana por ser la festividad del Santo, se celebrará oficio matinal á las siete y media.

Al anochecer se principiará un devoto triduo continuando en los tres días siguientes.

En la Audiencia

Por esta Audiencia provincial se ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Rosalía Cunilla y Gerónimo Bayona y se les absuelve libremente declarando de oficio dos terceras partes de costas, y se sobresea libremente en cuanto al otro proceso Miguel Obrador declarando también de oficio las restantes costas; y se manda se tenga por definitivamente devueltas á Mateo Obrador las gallinas hurtadas.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Sobre Guano.—Reina enferma

Madrid 4 (2-45 m.)

Nos telegrafían de New York que el coronel americano Hulings marcha actualmente sobre Guano (Puerto Rico).

De Copenhague nos comunican que la Reina de Dinamarca se halla gravemente enferma.

Conferencia

Madrid 4 (2-45 m.)

Acabamos de recibir un telegrama urgente de Washington por el que nos comunica nuestro corresponsal que el embajador francés Mr. Cambon, encargado de negociar en nombre de España la paz con los Estados Unidos, ha celebrado una larga conferencia con Mr. Mackinley.

La entrevista ha durado más de una hora; pero ha sido imposible traslucir nada de lo que en ella se ha tratado, por la extraordinaria reserva de los conferenciarios.

Contestación oficiosa

Madrid 4 (2-45 m.)

Washington.—Mr. Mackinley ha declarado esta mañana, que ha recibido y a la notificación oficiosa del asentimiento de España á las condiciones de paz exigidas por los Estados Unidos.

De un momento á otro espera Mr. Mackinley la contestación oficial del gobierno español.

Más del Consejo

Madrid 4 (2-45 m.)

Respecto del Consejo de ministros celebrado anoche podemos comunicar algunas noticias que no se han hecho públicas hasta última hora.

El ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar del Río dio cuenta de la conferencia celebrada con el Nuncio de S. S. en Madrid respecto á la situación en que quedarán el clero y las comunidades religiosas de Filipinas.

Se acordó conceder un crédito de quinientas mil pesetas para los damnificados por las tormentas ocurridas últimamente en Palencia.

Mañana se celebrará otra vez consejo de ministros y en él se acordará la forma en que el señor Sagasta habrá de consultar la opinión de los capitanes generales, exgenerales en jefe del ejército de Cuba y prohombres políticos acerca de las circunstancias actuales y de las condiciones de la paz.

Nuevos triunfos

Madrid 4 (2-45 m.)

New York.—El periódico *Herald* que se publica en esta ciudad, dice que el crucero *Saint Paul* ocupó el lunes pasado sin resistencia

alguna Arroyo y Guayana, en la isla de Puerto Rico.

Estas nuevas posesiones servirán de base para los aprovisionamientos y demás operaciones de los americanos.

Funerales.—La fiebre amarilla

Madrid 4 (9 m.)

Washington.—Se han celebrado en una iglesia católica de Anapolis, solemnes funerales en sufragio de los marinos españoles muertos en el memorable combate naval de Santiago.

El acto resultó muy solemne habiendo asistido á él, el almirante Cervera y los jefes, oficiales y marinos de la destruida escuadra, que están prisioneros de los yankees.

En el ejército que manda el general Shafter se han registrado 667 invasiones de fiebre amarilla de las cuales 15 han ido seguidas de defunción.

Después de la paz

Madrid 4 (9 m.)

Washington.—Tan pronto como se firme el tratado de paz entre España y los Estados Unidos, el general Lee al frente del séptimo cuerpo de ejército irá á Cuba para guarnecer las principales poblaciones de la isla.

La escuadra inglesa

Madrid 4 (9 m.)

Nos telegrafían de Gibraltar que la primera división de la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de ocho acorazados, seis cruceros, un destructor y un aviso, entró ayer en aquel puerto.

Para el regreso.—El arancel.—En libertad.

Madrid 4 (9-30 m.)

Habana.—Ayer regresaron á Santiago los comisionados españoles encargados de recoger las familias y los equipajes de los jefes y oficiales pertenecientes á la columna que manda el coronel Escario, los cuales están haciendo los preparativos para su regreso á España.

Washington.—El presidente de la República Mr. Mackinley ha autorizado al jefe del ejército que opera en Puerto Rico, para establecer en aquella isla un arancel que sea el diez por ciento más bajo que el minimum de los que tenían establecidos los españoles.

El general Shafter ha puesto en libertad á los presos políticos de Santiago.

El honor militar

Madrid 4 (9-30 m.)

Un telegrama oficial de Puerto Rico que acaba de recibirse en el ministerio de la Guerra dice que por abandonar la población de Ponce con tropas y sin combatir, ha sido fusilado por orden del general Macías, el coronel San Martín.

El teniente coronel Sr. Paig que se encontraba en igual caso se ha suicidado antes de sufrir aquella afrenta.

De Filipinas

Madrid 4 (9-30 m.)

El gobierno ha recibido un telegrama oficial de Ilo-Ilo que trasmite noticias bastante confusas.

Dice que el periódico *La Alianza* publica noticias de Manila que alcanzan hasta el día 15 de Julio último y que ya se conocen.

El día del santo de la Reina las corporaciones y personalidades más importantes reiteraron su adhesión á España.

Se activan las operaciones en Cebú é Ilo-Ilo.

Las que se verifican en la isla de Antigue no tienen importancia.

Las tripulaciones de los buques utilizados para las comunicaciones se han insubordinado, negándose á continuar navegando.

La tripulación del vapor *Brutus* se ha marchado con los insurrectos.

Las partidas que se han levantado en las cercanías de la capital han sido batidas por las tropas.

En las provincias del norte se halla totalmente dominada la insurrección.

Un vapor inglés con tagalos y cargamento de armas recorre las costas de las Visayas.

Los habitantes de Leite rechazan un intento de desembarco.

En las Visayas reina buen espíritu patriótico siendo unanime la adhesión á España.

Encuentros

Madrid 4 (10 m.)

Por telegramas recibidos de la Habana se sabe que el batallón de Saboya batió una numerosa partida de rebeldes cerca de Matanzas.

El combate fué muy encarnizado y duró más de dos horas.

Cerca de Monteverde el enemigo fué desalojado de las posiciones ventajosas que ocupaba, después de haber intentado resistir varias cargas á la bayoneta de nuestros soldados.

Los insurrectos tuvieron que huir, sufriendo muchas bajas entre ellas la del titulado comandante Jovel.

Nosotros tuvimos dos muertos y catorce heridos.

FABRA

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases.
Se hacen composuras
Precios los más económicos.
25-BROSSA-25

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.
No darse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.
MONJAS, NUM. 16—ENTR.ª

—(74)—

de Héctor que, arrojando el peligro, estaba ya sin duda en camino de Bellombre. Diana parecía presentar la traición de sus primos.

CAPITULO VI

Aviso perdido

La carta de Diana á Héctor comenzaba en los términos siguientes:

—Mi amado Héctor: Tu esposa ante Dios es la que se arrodilla y te suplica, y el capitán Aubin el que invoca su antigua amistad y se une á mí para reforzar mi súplica.

«Héctor, esposo mío, no vengas más á Bellombre.

«En nombre de Dios, en nombre de... nuestro hijo, no vengas.

«Esta noche, mientras se hablaba de tí en voz baja en un ángulo de la sala, he sentido en mi seno un estremecimiento... y es preciso que mi hijo tenga padre.

«No vengas, Héctor, pues vendrías á la muerte.

«Ayer vacilaba todavía, pero hoy no va-

—(79)—

conde; —no me tientas. Sería yo el primer Main-Hardye que hubiera vuelto la espalda al enemigo. Ya ves, ya ves cómo es preciso que vea yo otra vez á Diana.

«Pero mientras que el conde hablaba, Grano de Sal había tomado del arzón una pistola y retrocediendo un paso le dijo:

—Señor conde, soy un niño, como vos decís, pero tan cierto como Dios es Dios, me saltaré ahora mismo la tapa de los sesos, el no me hacéis un juramento de caballero.

Y el muchacho se puso la pistola amarillada en la frente.

—¡Detente, desgraciado! —exclamó el conde alarmado.

—Juradme que no iréis á Bellombre—dijo Grano de Sal con firmeza.

—Pero, amigo mío.

—¡Jurad!

Héctor lanzó un suspiro.

—¡Amada Diana! —murmuro en voz baja.

Después añadió, mirando al adolescente.

—En hora buena... te juro que voy á volver á Main-Hardye.

El muchacho dió un grito de alegría.

—Tomad vuestra pistola, señor conde. El conde tomó la pistola y montó á caballo.

—(78)—

—¿Qué decís, señor?
—Nos hemos batido hoy todo el día—repuso Héctor—y hemos sido derrotados. Cien hombres tenía yo esta mañana á mi alrededor y apenas me quedan treinta. Dios me ha protegido á mí particularmente, pues no tengo ni la más leve rozadura. Pero ¿y mañana?

—Mañana sois vencedor —exclamó el muchacho con exaltación.

Héctor movió la cabeza.

—Mis hombres y yo nos hemos encerrado en Main-Hardye. Nos podremos resistir aún algunos días. Durante este tiempo, porque todo está perdido, durante este tiempo, la señora, que está á tres leguas de aquí, podrá ganar á Nantes ó Rochefort.

—¿Y luego?

—¿Luego?... Cuando no tengamos ya municiones, volaremos el castillo.

—¿Y la señora Diana?—preguntó Grano de Sal.

Héctor se pasó la mano por la frente.

—Yo... no debo entregarme.

—Pero podéis huir.

—¡Huir!

—Huir con ella.

—¡Ah! Calla, calla—dijo vivamente el

—(75)—

cillo ya. Di una palabra y te seguiré, abandonándolo todo... ¡Ah! No debo abandonar á mi anciano padre; pero me arrojaré á sus plantas, tendrá al fin piedad de mis lágrimas y nos perdonará.

«Héctor mío, si me amas, no vengas.»

La baronesa le refería después todo lo que había ocurrido durante el día; la llegada de los húsares, la conversación en voz baja que había sorprendido entre el capitán Aubin, el cura y el caballero de Morfontaine.

Después le transcribía textualmente las palabras del capitán.

La carta tenía un sello tan profundo de terror, se aplicaba en ella con tanto dolor é instancia, que era imposible que el conde de Main-Hardye dejara de hacer lo que se le exigía.

Grano de Sal, provisto de esta carta, corría hasta perder el aliento.

Sabía perfectamente en qué sitio del bosque le esperaría Héctor, y conocía tan bien su camino, á través de árboles y matorrales, que continuó su carrera con la misma rapidez que si fuera por el camino real.

Al cabo de media hora se detuvo, se echó boca abajo y escuchó.

El lejano ruido de un galope llegó muy pronto hasta él.

NUESTRA INFORMACION

De Manila

El vapor Lulo trajo ayer a esta ciudad correspondencia llegada a Barcelona de Filipinas, por vía extranjera.

Por una carta que recibió una persona de esta ciudad y que tuvimos el gusto de leer, nos enteramos de que la situación de los sitiados en Manila es muy precaria, pagándose 11 y 12 pesetas diarias para comer y aun escasamente.

Un huevo cuesta una peseta y 10 una libra de carne, resultando materialmente imposible la vida a la gente pobre y que vive del trabajo.

Esto es lo que pasaba allí a mediados de Julio pasado, lo que pasará hoy estos meses, los cuales no han podido recibir comestibles en manera alguna, pueden imaginárselo nuestros lectores.

A pesar de todo, dice la citada carta, las tropas continúan fortificándose y preparándose para recibir al enemigo en cuanto intente el asalto.

Movimiento comercial

Por los periódicos de la península nos enteramos de que la paralización comercial es general en todos los puertos de España, resintiéndose extraordinariamente de este paralización, Barcelona.

Los diarios, haciendo referencia al negocio de algodones, producto que se emplea en Palma en cantidades bastante crecidas, dicen que continúa dominando en aquel mercado la flojedad por lo mismo que la fabricación sigue reduciéndose por la falta de venta que, cada día más acentuada se nota en las manufacturas a pesar de hallarse casi en el período crítico de las transacciones de temporada y encontrarse los almacenes de provincias verificando sus compras para la estación de invierno.

Los compradores por efecto del estado excepcional del país no van muy animados, y en vez de verificar compras generales, concretase a lo más preciso, para surtir las existencias con que cuentan. Sin embargo esto imprime algún movimiento en el mercado, pero no lo bastante a reanimar el decaído espíritu de nuestro industriales salvo rarísimas excepciones.

Esta razón puede comprobarse muy bien en nuestras provincias si se compara la cantidad de tejidos de esta clase que se importó en igual época de años anteriores con la que se está importando actualmente, que puede decirse que es totalmente nula.

Además puede comprobarse también con el número de comerciantes de tejidos que en igual época del año salían para hacer compras, quedándose reducido a cero el número de los salidos con este objeto hasta la fecha.

Esta medida se explica muy bien teniendo en cuenta la paralización que se nota en todos los establecimientos de tejidos de Palma.

He aquí el movimiento que han tenido durante la semana los mercados regulares y de origen: Las ventas generales han consistido en 51.000 balas. El disponible que cerró la anterior semana a 3 13/32, continuó al mismo tipo hasta el 27, que se señaló 39,116; al día siguiente marcó 3 15/32 y con este precio terminó la semana. El futuro Septiembre dió principio con 3 19,64 ó sea con pérdida de 1,32; ganó 1,64 el 25 perdiendo el 26 y aumentando 1,32 el 27 é igual fracción el 28, cerró a 3 11/32. Alejandría.—Con referencia a la semana cerrada el 22 de Julio, dicen que el mercado mostró siempre tendencia a la baja en toda la línea, y siempre por las mismas causas; esto es, por el término de la estación; pocas demandas; escasos negocios y nada de especulación.

En cambio en Francia nótese bastante movimiento en la importación de mercancías españolas.

Los precios observados por estas durante la pasada semana han sido los siguientes:

Vinos españoles en Cete

Table with 3 columns: Wine name, Hectólitros, Grados Francos. Includes entries for Alicante 1ª, Benicarló, Cataluña, Mallorca 1ª y 2ª, Priorato, Tarragona (Vendrell), Utiel (tipo Aragón), Valencia 1ª, Vinaroz, Moscatel (9 a 100 licor), Mistelas (9 a 100 licor), Vino blanco seco de Andalucía, Id. id. de la Mancha, Id. id. de Cataluña, Jerez y Málaga superiores.

Precios de productos españoles en Cete y Marsella

Aceites, los 100 kilogramos: extrafino de 135 a 145 francos; superfino de 115 a 125, fino de 90 a 105; corchos los 1.000, superfino, de 25 a 35, fino, de 15 a 25, ordinario, de 8 a 15; safran español, de 85 a 90 kilo; Himones de Gandia de 30 a 35 el mil; pasa de Málaga de 6 a 15 según calidad, la es, ja de 10 kilos; pasa de Denia de 30 a 40, según calidad, los 100 kilos; ciruelas secas, de 50 a 100; heces de 25 a 35 francos; tártara en bruto, de 100; el grado de acido que contiene de 130 a 140; avellanas de Tarragona, de 81 a 83; con cáscara, de 37 a 38; almendras de Mallorca, de 185 a 190; de Alicante de 220 a 225, con cáscara de 61 a 70; cacahuetes, de 30 a 32; alpiste, de 14 a 15; lentejas, de 28 a 30; judías, de 18 a 24; pimientos de España de 95 a 100; anís de Málaga, de 10 a 55 francos; sésames en entropo, blancos, de 30 a 31; rojos, de 29 a 30; refinados, 39, franco de derechos, 106; pimentón molido dulce, de 90 a 110; regaliz, de 19 a 23; ajos, 00 a 10; cebollas, de 8 a 10 patatas nuevas de 8 a 10; guisantes de 20 a 25; tomates, 20; fresas, de 100 a 120; peras de 3 a 40; manzanas de 30 a 35; melocotones, de 50 a 70; uvas, de 30 a 40; avas de moscatel de 60 a 80; melones de España de 3 a 4 docena.

Alcoholes: 3/6 buen gusto, 85 francos hectólitro; de orujo, 65; del Norte, de 49 a 50; Norte extrafino, 55; cognac, de 180 a 150.

Heno, de 7 a 8 francos; alfalfa de 8 a 9; salvados, de 8 a 13; algarrobas, 10; paja, de 5 a 7. Todo los 100 kilos.

El cierre de tiendas

Estos días ha vuelto a agitarse entre los industriales la idea de cerrar sus tiendas a las ocho de la noche.

El aumento considerable en el precio del gas, el poco despacho después de dicha hora, la necesidad de dar descanso y tiempo para recrearse ó instruirse a los dependientes y otras causas, han producido este nuevo movimiento entre los industriales, que ya se intentó hace meses, sin resultados.

Una comisión de los más encariñados en la idea ha recorrido estos días muchos de los establecimientos de Palma buscando adhesiones, y, según parece, la inmensa mayoría de los invitados se han mostrado conformes con la medida, tanto que anoche nos visitó una comisión suplicándonos diéramos la noticia, que ha aparecido en el suplemento de esta mañana, que desde esta noche casi todas las tiendas de Palma se cerrarán a las ocho.

Además nos suplican los señores de la comisión que cuantos industriales no hayan recibido su visita, se den por enterados, ya que no les ha sido posible ir a verlos a todos.

Del mar

Desde el día 23 de Julio han quedado retiradas hasta nueva orden las boyas que valizan los barcos Borneira Cabo de Mar Cabo «Esteñy» y Punta Solsiedo en la ría de Vigo.

—Ha de jado de encenderse el faro de la punta de Almucia (Oente).

—En el puerto de Barcelona ha fondeado procedente de Ciudadela el pallebot Lorenzo con 40 toneladas de carga general y 3 pasajeros.

—Han sido fletados en nuestro puerto

desde Barcelona, dos veleros para la conducción de carbón.

—A las siete de la mañana nos ha manifestado el vigia de Porto-Pi, que no tenía buque alguno a la vista.

Y que en la madrugada se habían hecho a la mar con rumbo a Cabrera y Barcelona, respectivamente el vaporcito Cabrera y la polacra goleta Maria.

También han salido dos balandras de las cuales no conocia el destino.

El pallebot italiano que hace algunos días entró en nuestro puerto, ha salido también esta mañana con rumbo a Poniente.

El viento a esta hora era nulo y el mar estaba completamente tranquilo.

—A las cinco de la mañana ha llegado a Alcudia procedente de Barcelona el vapor Menorquin, con la correspondencia, pañete y carga varia de tránsito.

La correspondencia que ha traído para Palma se ha repartido en la ciudad a las diez y media de la mañana.

—Han sido puestas nuevamente en movimiento las polacras goletas Beatrix y Cortés, propiedad de los señores hijos de D. Baltasar Cortés, que desde hacia unos meses la primera, y algunas semanas la segunda, estaban amarradas.

La primera salió ayer con cagamento de yeso para Sevilla y la segunda lo efectuará creemos que también para Sevilla, dentro de algunos días para lo cual está haciendo lastre.

A su retorno los expresados buques traerán cargamento de grano.

—La polacra goleta Lola de esta matrícula ha sido vendida a una casa naviera de Mazagán.

—Esta mañana ha llegado sin novedad a Valencia el vapor Cataluña, salido ayer de nuestro puerto.

—Se han despachado en nuestro puerto para Valencia y Mahón respectivamente los veleros Nuestra Señora de Gracia y San José.

—Tan pronto como se levanten los bloques de Cuba y Puerto Rico, se harán a la mar con rumbo a esta isla, los veleros que en aquellas tiene sitiados el armador de esta plaza D. Bernardino Borrás.

—Se ha despachado en Barcelona para Alcudia el pallebot Dolores con lastre.

El señor Ribot

Según el Diario de Cádiz el Gobernador Civil señor Ribot ha manifestado que ignoraba los propósitos del Gobierno de trasladarle a Barcelona, diciendo que le era grata su permanencia en aquella provincia, pero indicando que como funcionario del gobierno, iría gustoso donde éste le mandase.

Canongia Magistral

Se ha publicado la convocatoria para proveer la Canongia Magistral de esta Santa Iglesia, vacante por promoción de su último obtentor, al Episcopado.

Se convoca a todos los que, reuniendo los requisitos canónicos, quieran oponerse a la referida Prebenda, para que, dentro del término de sesenta días a partir del 2 del presente, comparezcan por sí, ó por legítimo representante, ante el Secretario Capitular, con la correspondiente instancia, acompañada de la fé de bautismo, que acredite tener el aspirante la edad competente para ser ordenado de presbítero intra annum, caso que no lo esté, título de Doctor ó Licenciado en Sagrada Teología por alguno de los seminarios Centrales ó Universidades de este Reino, ó por la de Bolonia, habiendo sido colegiales en el de San Clemente, Letras testimoniales de su Prelado, y habilitación especial, ó sea ad hoc, si son Presbíteros Regulares ó están ligados con votos simples. Vistos, examinados y aprobados estos documentos, los firmantes de la oposición serán admitidos a ella debiendo sujetarse a los siguientes ejercicios literarios.

Primeros; Disertar en latín, por espacio de una hora con puntos de veinticuatro, sobre la Distinción que cada uno escogiere de las tres que por suerto le tocaren en los tres primeros libros de Maestro de las Sentencias, fijando dos conclusiones, las que, terminada la lección, sustentarán contra los argumentos que formulen los copositores, durante media hora cada uno. Segundo: Argüir, por media hora, dos veces y aún más si fuera menester, según el número de contrincantes. Tercero: Predicar un sermón de hora en castellano, con iguales puntos de veinticuatro, sobre un capítulo del libro de los Evangelios que la suerte les depare.

Hechos los ejercicios literarios, se procederá a la elección y provisión de la citada Canongia Magistral, de entre los opositores a quienes aquellos hayan sido aprobados, a favor del que se estime más idóneo y útil a esta Santa Iglesia.

Aquel en quien se proveyere la Canongia Magistral, además de las obligaciones comunes a todos los Capitulares, tendrá las especiales de predicar todos los años, por sí ó por otro cuando estuviere impedido, en esta Santa Iglesia Catedral, los catorce sermones que a continuación se expresan: el de la Epifanía, Candelaria, Septuagésima, Sexagésima, Feria quinta infra hebdomadam Sexagesimae, Ascension del Señor, Trinidad, San Pedro, apostol, Santiago patrón de España, Asunción y Natividad de Nuestra Señora, Todos los Santos y los de la Dominica 1.ª y 4.ª de Adviento, como también cuantos por motivos extraordinarios le encarguen por el Prelado ó el Cabildo. El electo no podrá admitir ni ejercer cargo u oficio que estorbe el cumplimiento de las obligaciones de su Prebenda, de lo contrario ésta se considerará vacante ipso facto, proveyéndose de nuevo.

Cebsas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200, se despacharon allí 270 y se extrajeron 220, suplementos, que forman un total de 1190 raciones.

—Hoy se ha servido potage a la catalana.

Importación y exportación

Días de algún movimiento comercial fueron los de ayer y anteayer, especialmente el de ayer, por la extraordinaria cantidad de carga que embarcó el vapor Cataluña para Valencia.

Además de la carga que trajo por la mañana el vapor correo de Alicante y de la que ya dimos cuenta, vino de Barcelona la polacra goleta Luisa con 200 y pico de toneladas carga consistente en ferretería, papel, tejidos, cartón, harina, perfumería, almidón y otros efectos.

De Valencia llegaron también dos feluchos cargados de melones, de calidad nada más que regular, por lo que anoche se vendía la expresada fruta en el muelle a 10 y 15 céntimos uno.

Así y todo la venta fué abundante. De Gandía también llegó otro laud con patatas, tomates y cebollas, quedando allí ya pocas toneladas de esta mercancía en expectation de embarque para Mallorca.

Para Barcelona, embarcó el vapor Istiño unos 150 toneladas de carga, consistente su mayor parte, en volatería y conejos, pescado en abundancia, huevos, fardos de mantas, un poco de almendrán, otro poco de vino, obra de palma, alguna pulpa de albaricoque de trasbordo y otra carga ordinaria.

De Mahón y Barcelona fué importado ayer regular cantidad de mercancías, aunque superando Barcelona.

De esta capital condujo el correo Lulo, 1.900 sacos harina, una gruesa partida de material de hierro, destinado a esta Compañía de Ferro-carriles, 417 cajas de cartuchos Mauser para este Parque de Artillería, regular partida de salvadillo, ferretería, tejidos, papel, cera, habichuelas y alguna fardería varia.

De Mahón; a un poco de queso, habas, suela, vino y ganado vacuno se redujo lo importado.

De exportación, la vía que la ha tenido mayor ha sido la de Alicante como ya hemos dicho.

400 y pico de bocoyes vacíos de trasbordo, 1500 cajas de pulpa, 500 bocoyes de vino tinto, regular partida de almendrán, cajerío, suela, cueros y otra poca fardería, el sobordo del vapor Cataluña.

En expectation de embarque, se halla, además de lo manifestado estos pasados días, gran cantidad de pulpa de albaricoques de la que bajan atestados de varios pueblos de esta isla, muchos trenes de mercancías.

El carbón constituye también un factor importante en la exportación. Además de dos veleros de 60 y 90 toneladas, respectivamente, que salieron anteayer para Barcelona, abarrotadas de esta mercancía, se hallan cargando otros dos, cuya mercancía ha sido reclamada con urgencia.

Las transacciones de esta mercancía con Barcelona siguen haciéndose en grande escala gracias a lo cual pueden navegar unos pocos buques de vela que sin este aliciente hubieran tenido también que amarrarse.

Lo mencionado más arriba y la corteza de encina son las únicas mercancías que por ahora tienen salida en nuestro puerto. Más adelante y tal vez a mediados del próximo Septiembre empezará el embarque de algarrobas de la nueva cosecha que constituye un factor importante en nuestra plaza.

Son esperadas varias partidas de carbón inglés destinadas a fábricas de gas y las otras casas de comercio de la isla.

UNICA EN SU CLASE Academia

Tenedores de Libros, Maquinistas, Matemáticas, Francés, Inglés é Italiano, Caligrafía, Dibujo y Pintura. MESQUIDA—9

Se facilitan gratis, datos de toda carrera.

ORO

MONEDAS Y OBJETOS Unica casa que paga más bonificación. S. Miguel-44

Noticias generales

Los pueblos

Bislaem.—Por sustracción de frutas han sido detenidos cuatro sujetos vecinos de este pueblo.

Campo.—Por promover escándalo en la vía pública han sido puestos a disposición del señor Juez municipal dos vecinos, naturales de estas islas.

Sineu, 3.—Hoy a las primeras horas de la mañana, han llegado a esta procedentes de Inca la 5ª y 6ª compañías, del batallón de Canarias, las cuales saldrán mañana por la mañana; una compañía para Manacor y la otra para Felanitx.

Table with 4 columns: Commodity, Kilograms, Ptas., and Price. Includes entries for Almendrán los 40 kilogramos, Trigo los 70 litros, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas (confita), Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, Cerdos cebados, Higos pasos, Azafrán.

(76) —Reconozco el galope de Clorinda—exclamó. Y no se engañaba. Algunos minutos pasaron. El galope se hacía cada vez más distinto. En fin se hizo oír un silbido. Era la señal consabida. Grano de Sal contestó al instante con su graznido lamentoso de ave noctívaga. Entonces echó a correr en la dirección de que procedía el silbido. A los cien pasos repitió el graznido. Entonces sin duda se detuvo, porque el ruido del galope cesó de resonar. Era también una señal convenida. El segundo graznido quería decir no avancéis más. Grano de Sal siguió corriendo aún algunos minutos. Después hizo oír un tercer graznido. El silbido de Héctor le contestó. El zagal se alzó en medio de las malezas, y al brillo de la luna vió al conde de Main-Hardy inmóvil en un claro. El conde había echado pie a tierra y se apeya melancólicamente en el cuello de su caballo. —¡Ah! Señor Héctor—dijo Grano de Sal aproximándose,—montad otra vez a

(77) —No seas niño, amigo mío,—contestó con cierto desdén el conde,—y creé que perderás el tiempo si me vienes con el empuje de ayer. —¡Ah, señor! Ayer y hoy no te parecen, y la carta de la señora es lo probará ahora mismo. —¿La carta de la señora? —Sí. —¿Me escribe? —Héla aquí. Héctor tomó la carta y la leyó, aunque difícilmente, a la luz de la luna. Desde las primeras letras Grano de Sal le vió palidecer. —¡Oh, Dios mío!—exclamó el conde al fin. —Lo veis, señor—dijo el noble muchacho. Y os traeré todas las noches noticias de la señora. Pero vos no debéis ir allá. —Es preciso, sin embargo, que la vía otra vez; la última vez, siquiera sea por algunos minutos. —¡Oh! eso no—replicó el adolescente con firmeza. —Pero, amigo mío—dijo el conde con tristeza,—tú no sabes que no tengo más que tres días de vida.

(80) —Mañana, señor—le dijo Grano de Sal, —sea como quiera, recibiréis noticias de la señora. Buenas noches y viva el rey! Héctor espoleó a Clorinda y desapareció al galope a través de los árboles. En cuanto a Grano de Sal, volvió al castillo muy tranquilo y confiadamente. Diana le esperaba, y viéndole llegar solo, se puso de rodillas y dió gracias a Dios llorando. Grano de Sal era demasiado inteligente, y quería mucho a su señora para decirle nada de lo que atañía a la desesperada situación en que se encontraba Héctor. Diana oró un largo rato, y después se acostó llena de esperanza. El día siguiente al amanecer Ambrosio, el perrito criado, entró en el aposento de la Morliere. —He velado toda la noche—le dijo. —Y también. —El pájaro no ha venido; Grano de Sal ha vuelto solo. —Lo sé—dijo con inquietud el vizconde; —he permanecido toda la noche detrás de una persiana. —Por lo demás, señor—repuso Ambrosio,—esto no debe causaros ninguna extrañeza.

(73) —cos sería rico antes de diez años. Tengo grandes proyectos de comercio. —¿Y qué harías para tú obtener esos cincuenta mil francos? —Todo cuanto fuera menester. La manera de acentuar estas palabras hizo comprender al vizconde que podía contar en todo y para todo con este hombre. Entonces el vizconde fué a cerrar la puerta del aposento y volvió cerca de Ambrosio. —Séntate—le dijo;—tenemos que hablar despacio. Mientras que el vizconde y el criado del difunto barón justaban entre sí algún pacto tenebroso é infame, Grano de Sal subía de puntillas al aposento de Diana. La joven, con el rostro inundado de lágrimas, acababa de escribir una larga carta. —Toma—dijo entregándola a Grano de Sal,—corre, vuela, llega antes de media noche al sitio en que te espera siempre. —¡Oh! Tranquilízate, señora—contestó el muchacho.—Aunque sea menester arrojarme los pies de su caballo, os juro que le impediré venir. Y Grano de Sal desapareció silencioso y ligero como una sombra y fué al encuentro